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交大八十九過年校慶

暨伺學會年會誌盛

編者

交大釗枝八十九迫年校慶慶粒大會暨同學會年會持本年四

月十四日上午在新竹母校大禮堂學行，是日丈氣啃朗，走風和

暢，參加校友眷屬桂為踴躍。學校準備椅慶耗活動，多采多姿

，美不勝收。特邀請畢業五十年以上資深校友為大會貴賓(見

封衷)。並請前輩學長頌獎學校教職員。

村頻發服務二十年紀念哭一一得愛人:張恩壽先主

曾去雄先生

劉銀其小姐

恭請彭精一學長親愛。

t才頌發「且作勤杏」葉一一得獎人:宇壽彬先生。

恭請 3番詠樟學長頌裳。

(三)頌發「扶{;f't優良」愛一一得美人:顧丈彬先生。

恭請吳啟中學長頻羹。

倒頌發「月正務績優」愛一一得愛人:齊叔容先生。

恭請黃揮學長頻羹。

因頌發「研究侵良」獎一一一得獎人:吳啟宗教授。

恭請與祥孫學長頌裳。

(司頌發「教學優良」獎一一得是人:吳培元教授。

恭請鐘咬光學長頌獎。
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會。

告年會會務。

辜獻紀念品:

工作同仁，為過去一年在枝吋辛勞貢獻，致我們最高的敬意 o

校友會在過去一年中，隨時都與學枝保持密切聯繁，無時

不關心學校的成長，對學校迅速的發展與長足的進步，非常敬

氣的成長看，另一方面也借此機會，向在校教授、校長、各位

佩，也特別覺得交大的精神又再度獲得史蒂力的肯定 o

村24級校友向母校早獻紀念品代表:徐名標學長

蕭捏昌學長

仁)23級校友向學校辜獻紀念品代表:陳樹曦學長

同學校贈送學業50年枝友紀念品:徐名標學長代表接受。

大會主席由其伯禎學長擔仕'主席致詞後，特請玉幸清、

輝、奉丕基學長分別演講，同學會常務理事陳樹曦學長報

至於社團展方面，布攝影展、美衛展、書法及、另布教學

。

中午校友聚餐，郭枝長特準備五層太蛋糕，罪行驚喜酒會

，邀請24級學長共切蛋糕，吹月鼠竭，以誌金禧之慶(見封面)。

成果展一一行政電腦化。這布控工象成立二十年的「控工之旅

J

大會之後布枝友互球類賽。當末在枝同學誰寫愛心園進會

、拋鏽球活動、女聯社主辦，烹飪比賽及一場Jill 間生面之露丈舞

黃

主席吳伯禎學長致詞

郭校長、各位校友前輩、各位教授、同學:

母校有很好的傳統，校友們都牢記「飲水忠添」的教訓，

愛在母杖，以母校為學 D 過去，母校師生的高瞻遠囑，一直領

導看我們的時代，因此，母校創杖、彼枝這麼多年來，對國家

今丈母校慶耗建校八十九周年枝庭， ι是校友一年一度問 所作的貢獻，令我們深以為傲，同時史竄到本來對彼園、建國

娘家晶宮太好日子，本人得以追隨各位枝友回來參加，覺待非常

的光學與高興。我們一方面可以看看新生的一代，活潑而布朝

所肩擔的重責大任，史需要我們去努力 o

明年就是母校建枝九十周年，這是一件大亨 c 古人說人主
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ok十古來稀，九十年比起古來稀，還多了二十年，可以說交大

是國內創校最久的大學，十分難能可貴。因此，今未希望喚起

大家的注意，革思廣泣，在水來一年，好好比籌備母校吋九十

大庭。

我認為在籌安i慶耗永來的九十大慶，布幾個方向值得考處

。例如展示學校椅研究成果，和校友對社會的貢獻，更希望能

以亭校的創新精神與夫好的教學，來慶耗母校的九十大壽。我

相信在車來一年的籌備，以過去的苦持、實幹及者關精神，應

該可以布很好的成就，來貢獻社會、奉獻給國家，使母校精神

得到夫大一次的闡揚與發揮。

我們都對母校發展非常的關心，今丈，很多校友特別從這

也趕來參加這個盛會，除了希望為明年椅九十周年做好準備，

還要看待史遠一點，因為再過十一年，就是我們的建校一百周

年，慶持百年校慶史是非常珍貴的事，為在空間寺來到的一百年

當中，應該可以做的事很多。殷吩從現在開始，為我們的一百

年太庚，齊心努力，結合在座年青的和年長的枝友，使我們的

百年大慶，成為我們交通大學對中華氏國甚或世界主程界一件

大喜事。

今叉，八十九周年枝慶，正是母校邁入一個薪階段前的關

鍵時刻，意義非常重大。非常高興布幾位貴賓參加，首先介

紹行政院秘書長五章清學長:

一-王章清學長，民卅三年唐山土木系畢業後，起先服務

於女通界，歷年曾任省公共工程局長、臺北市工務局長、

交通部次長、經濟建設委員會副主任委員，國內很多大建

設都是他的手筆。
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他多少年來主持國家經建大計，對國家布重大貢獻，我馬

j:.要請化發表今日的 key Note Speech ，史要勉勵大家如何

在水來的成月當中，百尺竿頭更進一步?把交大的苦幹、實幹

精-神強加發揮，一方面對國家建設的大方向做扼要說明。他是

我們交大尚卓越校友，也是多年來對母校的發展有較多貢獻的

枝友之一，希望我們每個人都能和他一樣，對國家社會同樣布

不斷貢獻。今丈要演講的第二位是黃 揮學長，氏十五級電機

系的高材生，現已華業六十年，仿苦工作看桂，身體健靡，借

童他長期為國家、為世界工程界服務之豐富經驗，我ι要請他

來作專題報告，讓大家分享他的成就和貢獻。

一一黃 揮學長，擔任臺灣電力公司的總經理十七年，其

後赴美國任職世界銀行，主持電力發展計劃，很多開發中

國家的電力工程的發展，都有他的貢獻，退休後岡園，文

主持中美合作的泰興工程顧問公司，除從事圈內該能發電

廠的設計及技術路轉外，並發展該能技街的海外服務。

第三位本丕基學長，是畢-t.互十周年枝友代表，奉學長退

休前服務力霸王程去司多年，宮丈采，撞口才，特別請他報告

在臺學當五十周年校友的情形。

最役，耗各位師長、同學，身體健康，學業進步，事事如

意!

王章清單長演詞

主席、郭枝長、各位老學長、各位去師、各位小學長:

今天母校八十九周年紀念暨同學會年會，在座布氏國十年
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畢業的學長，高齡九十有一會所以至少三代同堂會說不定是四

代同堂，實屬難能可貴， ι是饒富意義。我參加此次盛會， i家

覺榮幸。

母校八十九年來，布光學的歷丈，在過去，是中華氏國最

具學譽的大學，今丈如此，將來也」是如此。

母校畢業畸同學，一生都在奉獻國家會在台上的是學長們

就是代表參母校當然以他們為學。

母校的成就，我想可以學三個例子報告。第一是當我在臺

灣省去共工程局服務時，負責故宮博物院興建工程，由於現場

施工不小心，中間大廳的角祭垮下，我在臺中接到了報告，判

定不是嚴重的事情。可是故宮博物院苦思委員會，負責按整個

工程的當時交通部長，電遨工程顧問和我前往實地勘察，大家

-10 一

開設中，部長知道:我、顧問和工程主怯都是交通大學畢業，

還布主仕的助手ι走，部長立刻表示對我們的報告布信心，隨

即回去報告陳故副總統。白這件事看來，政府官員對我們具布

信心。

第二，我在交通部服務時，蔣總統 經國先立當時正佐行

政院長，布一丈找交通部長高玉樹先生和我到辦2室，談許多

交通問題，並指示應和交通大學合作，當時行政院有記錄，也」

有令:文絡交通部，可見總統非常重現交通大學。

還有一次，我到美國念書，和系主任閑談，他問我:

National Chiao Tung University 尚「交通」兩字的意思，

我回答就中丈講是 rThe bestj ，給他看我的成特萃，並請

教他: r凡是交通大學畢業椅學生，申請他的學校會不會一定

被接受J ?他說: r可以考處J 。由此可見我們交通大學的聲

譽，不只政府重視，在世界學街界也有一定的也位。

通前，行政院召開椅第七屆科技顧問委員會議閉幕，郭校

長、吳主席伯禎也與會，另汁這布很多顧問，都是國際很有地

位的，各位都曉得IBM 的 Vice-President、 George Tech.

的枝長、法國的前任科技部長，大家談了很多問起9 當中有一

個問起大家特別討論的很激烈，就是品質問題o 這時我就想起

來，我們交通大學尚品質，我們今未可以很驕傲的說，交通大

學在教育方面，是代表高品臂，中華民國的人，只要能移進入

交通大學，都是代表高品質。今天在座的P 都是高品質的，這

是絕對沒有問題椅。
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關於品贊問題書記得三、四年前，我經過日本?當時爭著

來臺設廠畸堂田、日產兩家汽半官司，搶著要我去參觀，我兩

家都沒去，只去另汁一家一一日本第三家的本田汽辜會主要參

觀他們的機器人、無人工廠，我見其中布一英文標語: The

Quality, The Heart一一品質的控制要退良心。我們今丈進

步到計算機，進步到機器人，進步到資訊工業，史進步到自動

化， 1盡管進步，-1旦是一切品贊椅控剖企要靠人，而人要靠良心

實是靠良心來控令l品質，這是給我們一個很大的警惕。

今丈，以母校來說，傳統精神在什磨他方?交通大學學業

椅同學為國家社會服務，我們的精神在什麼地方?我想請大家

想一想，尤其是對我們的去學長，他們一生奉獻給國家社會，

他們今未是值得驕傲，值得我們為他們驕傲，也值得大家以他

們為傲。他們一生奉獻的基本精神在什麼地方，也就是交通大

學同學的精神。

母校的傳統精神，我想拿四個D來代表:

第一，凡是交通大學辛苦青的學生，在社會上服務，最有k

Dependable ，大家都值得怯怯，工作的信任、人格的信任。

第二: Devotional，凡是交通大學畢素的學生，在社會上

f故事，都是盡忠職守，沒布一個不拚命的幹。

第三: Determinative ，交通大學辛業的學主都布法斷，

也布著相當的頑崗，決斷改ι布相當的教力。

第四: De1igent' 都是很勤告。

所以我說交通大學辛葷的人，都布四個D的精神，到社會

~ 12 一

上，大家都很受歡迎。

今丈我們社會所要求吋人才，要講品質，ι要四個D'ι

就是The Quality, The Heart 0

此71-雪剛剛主席趕到母校傳統精神，我們一般經常提到的

是「飲水思源」的校舍I] 四個字。再深入分析，我把交大傳統精

神分成三點:

第一，料等、交大講究科學是毫無疑問的 9 我們沒布法律

奈、武治祟，真正吋埋背於研究抖亭。

第二，交大素來是民主的，說個小故事，我當學生峙，我

們都很活潑淘氣，喜歡對女同學悶悶丈字上玩笑，本一年，在

本搞齊門前張貼花名排行榜，女生們大發婚嗔，向當時的校長

C. C. Lo 主教授告狀， C. c. 雖以授課嚴格出名，對此反而

笑稱: r妳們ι可以及攻男生呀 ?ι貼一張」。學校益不干涉

我們吋幽默行為 o

第三，講倫罩，我學一個胡子，在一九六一年，當時我椅

上司奉派考察歐洲、美國，由另外一位同事， ι是交大的同學

作陪，回來，我椅上司說: r你們交大其是了不起，我每到一

個地方，一下飛機，來迎接招持的都是交大校友。」他還說交

大同學怎麼這麼多人會這麼布錯 L? 我說不是布錢，是因我們大

家都很起心，而且寫太陽的比方就有交大人，我們交大人不僅

各布各的成就，而且最重要的，我們親愛精誠。不僅在枚是同

學，畢業了這永遠都是同學，這種同學觀念在交大人當中，一

直是最高的倫理觀念。我知道各校的同學會， 5艾布像交大這樣
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親愛精誠，有組織與熱比，這一事實ι就是我們交大的傳統倫

捏。

我談到的科學、民主、倫豆豆，其次序倒轉過來，叮倫理、

氏主、什亭。各往都知道三民主義的本質，就是倫理、氏主、

抖亭。因此，交通大學是一個三氏主義大學，交通大學的同學

一定信仰三氏主義，因為交通大學的基本精神，就是三民主義

椅本贊。

我再且在各位強調的，交通大學吋基本精神就是三民主義的

本贅，交通大學的同學都是三氏主義的信徒，而今禾以三氏主

義統一中國尚大章， ι就落在我們交通大學同學肩上。

最役，我以同學身份回娘家?謹敬i丸我們去學長身體健康

，各拉玉堂師、各位同學，大家一切萬事如意。

黃輝學長談母校掌故

主席、各位前輩、各位教技、各位同學:

今未參加一年一度返校慶私活動，非常高興。本來擬了一

個題目要向各拉報告，不過現在覺得不很思想，我想這個講起

留持以從本機會再特別豆豆幸蒙社吋同學討論。因為我成覺交大

同學布很大的長處，但是ι布缺點，尤其我們還有些布持努力

的地方，孔夫子說過: r丈贊彬彬，然改君子。」我們交大同

學，贊咱方面使於文，丈的方面，還要再加一點努力，使丈與

贊丈取得平衡，主要是交大同學要研究表達的位力、溝通的藝

街。這是各位畢業役，要在社會上{故宮，很重要的條件。

- 14 一

今丈，我想臨時球各位談談母校掌故。剛才主席與王學長

，都提起我們大家應該以做為交大學生而驕傲。各位要知道，

我們交通大學不只在國內有很好很好的名譽，在國外ι是一樣

的布地位。

在美國布一個著渡大學，我今天看學校教職員名單，好幾

位都是普渡大學出來的。普渡大學在美國，是跟MIT一樣齊

名的。凡弟是一九二八曹氏國十七年到普渡去，離現在快六十

年了。

那時，我們中國學生去的不太多，而這學枝非常認真，我

們中國大學畢業去的學生，學分他們是不承認的書無法從研究

院問始念起。兄弟去時，他們允許了 9 什麼捏由呢?因為在我
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畢當前兩三年，有位同學毛以昇，他在母枝功課非常好，到普

遠去，普渡起先不承認化，不讓他進研究院，要他從大學部念

起，他非常氣，特別努力，結束成績很好，是普渡的保出學生

。由於化成績非常好，所以由化開始，特別九許交通大學的畢

業學生，直接進研究院。兄弟去時，首先見電機教授，他說雖

然原則上可以直攻研究院，但對我還要先試一試。那時，布一

科專門給四年級修的比較難的課程，不靠課本，都用思想，是

比較創新的，他要我先念念看，可以，才能繼續念研究院。几

弟倍加努力，這門課念的 f良好，當然順利比念了研究院。

我再講一點私人與普渡的關餘，我在普渡念了一學期卒，

還不到一年，氏十八年，我轉學到房奈爾大學，布許多原因，

使我轉到那衷，去。因只念了一個學期又半， 5艾布完企拿到學分

，但苦在對我非常好會而且在氏國五十一年送我名學工程博去

，這在普渡是很少的，尤其在東南亞地區，能拿到這學學的，

在當時只有我一個。這不是我椅個人學譽，主要是我接任臺灣

電力去司十k年的工作，普渡大學覺得辦的不錯，所以這一學

巷，是臺灣電力去司的帶譽。不過，這與母校交大也寫密初開

條，因為他們客查應不應送我榮譽時，在校內發生了一個辯論

，因他們傳統上，要授于學學學位，必須詰校學素，我沒布畢

業， ιi文布拿到學分，當時他們去查我在交通大學成績，發現

成緯非常卦，所以他們特別例汁給我這項榮譽 o

我今未提出來，主豈不是自我標榜，而是特別提出交大同學

吋努力，在美國取得很好的比往，各位在座的同學，將來去。到
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美國去，不要忘記你要標榜是交通大學幸葷的，你要是找事情

，成是到學校深造，你都會受到優待，這一點我們太家可以為

交通大學驕傲。

這些兄弟特別提出來 ?ι是讓大家能以身為交通大學的學

主而高興。謝謝各位!

民廿四級代表秦丕華學長話當年

郭校長、各位教授先生、各位學姐、李元、各位女去、各位先

生:

今天是我們氏二十四級交大同學學業五十年的紀念日，几

弟位代表本級同學向各位報告一些當年往事，覺得非常接幸。

又蒙郭枝長熱化招待，首先在此道謝!

半個世紀以前，我們離開了母校，經歷了兩年多輝煜的建

設舟盛時期，八年艱苦抗戰，三年我亂，轉來臺灣渡過三十多

年的建設很興基池的生涯?眼看﹒著當年-J尤其氣勃發的 j、年同

學，變成了我們這一此以前被稱為古來希 9 而現在又被稱為不

稀奇的白愛去翁們，還能妙在此慶耗畢業五十迫年，真是成慨

葉立。我們氏廿四級在臺灣?企盛時代有三十五人之多，現在

共有十五人了?土木率最多位。

想起從前在徐家湛的那錢年﹒好時光，到現在還歷歷在目民前

，光講從新鮮人到畢紫站的那個年，就有好幾件足使我們回憶

尚大事。

第一件是工程館的落成，宏大壯觀?設備齊企?梯形大講
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堂，現在已不稀奇 9 在當初可是企國數一數二的。那年適逢馬

可尼先生訪問上海，我們豎起了一根馬可尼采線桿來歡迎發明

無線電的馬可尼先生 o 那只是一根粒粒的銅管子，比起現在陽

明山人造衛星也面接受天線盤的偉大使美來?相差不可以道里

計，可是它的意義押非常重大。

第二件是九一入東北事變，日本強佔我東北各省，交大在

校同學特常憤慨，率先領導金上海大學生數千人，風在前赴南

京請廟，南京當局命令北站不得發卒，交大同學就自己駕駛火

車頭，一直開到下關。先總統 蔣去當目中午在中央官枝接見

我們，答應我們在適當時期抗日作戰。又在官枝請我們吃飯，

每桌六人，一衣無眠，早晨又從下闊步行五官枝，實在疲桂餓
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糙，狼吞虎蕉， ι不知道菜好不好，飯香不香 o 蔣'A'久就歡

迎我們企體投筆從扎，在明孝使安排管他會儘管留下，不然就

該搭正在下關升久持發的火車間去上海，繼續讀者，以備將來

報效國家，不過兩者相銜，你們應以繼續求學為重，椅來有的

是為國家堯命令機會，我們大家從善如流，企體返校。

第三件也是九一八以後的事，華北時局緊張，唐枝一度遷

至上海上課 o 唐枝枚規典范枝不一樣。例如唐枝在宿舍打橋牌

不算犯規，克枝句不可以，因此有錢拉唐枝同學因為在宿舍哀

打橋牌而被罰停學一年，誰是無妄之災，但可見走枝枝去見的嚴

厲。

第四件事是母校三十七迫年時的工鐵展覽會。所謂工是指

工章，鐵是指鐵路。在校址上鋪設了小鐵路，由土木率同學測

量鋪軌，電機車同學設計就誌'機械采同學駕駛車頭，管雇主

同學管理行車，儼然一條設備齊企的小鐵路，轟動企沌，每丈

布十餘為人來參觀，一迫下來，幾乎半個上海市的市民都來逛

過 o

如果拿五十年前的上海母校情形和現在新竹母校比起來，

上海母枝當年略具規模的枝令，不過七、八祿棋樣，現在新竹

押布數十才束之多，當年上海母校企枝同學不過七百餘人，回校

方世起來也不過一千二三百人，也許還比不上現在新竹母枝一祟

的人數。可是在當時，母校在企面建設開始之際，無論工、碩

、電機、管理在科象方面都是領先企困各大學。現在我們步入

電子會訊時代，種種特余仍舊領先各枝，實為交大的傳統表

現。
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今天我們送給母校的紀念牌，正面的圖索是一無久丰頭的

圓型，原來的圖索?是在我們畢業時椅一塊繫在掛錶上的紀念

牌子上的 9 我們學業那時候，手鍛造?文布現在這樣時行，大部

份都用抖錶，說ι奇怪，現在掛錶幾乎絕跡，可是西裝褲現在

還布錶袋的存在。十年以前，我們為了紀念學黨四十迫年，曾

經做過一塊放大的銀色紀念牌， ι用原來的國索，不過把一九

三五字樣，改成一九七五而已。今年除了送母校這塊大的以外

，另外還做了一抗比四十年紀念牌大上一撓的金色牌子，還是

是圖索，改成一九八五字樣。這塊牌子背面沒布字，可是送給

母枝的那塊大的，背面安!三百四枝二百六十五名學黨同學的名字

，留在母校作為紀念。

現在母校郭枝長及各位教授都屬青年才仗，枝務欣欣向唔

，發揚光大，使我們這拭去兵 ， j革成欣慰，敬私交大永遠領先

，永遠年輕!

同學會常務理事陳樹曦學長報告會務

郭枝長、諸位學長、諸拉同學:

今3已是母校八十九周年校慶慶棋會，同時學行交大的學會

的年會，這是為配合臺北市政府社會局還學法令規定，我們所

改進半數新的主里監事如下:

理事:朱登呆、花j長棒、胡定華、卡元禮、陶德麟、

屠欽濤。

候補支軍事:胡衛良、郎再典、陳尚廉。
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監事:顧f會德。

怯論監事:常撫生。

歡迎他們今後為同學會作更多的服務。謝謝各位

下午三時在資訊館有校務發展座談會

座談提綱:

甲、如何借重校友且作及生活經駿回饋母校教育

乙、付學校發展目標典策略

臼教學研究重點與方向

恃枝區規制

出席校友多提供高見，深信進入九十年代母校成就治史輝

煌，發展史形茁壯，歡迎大家一齊來迎接九十年的枝慶。
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